



Le mot de la Présidente

L'Assemblée Générale s'est bien passée. Vous étiez nombreux à avoir répondu à notre invitation malgré le mauvais temps Le bureau a été reconduit et je vous remercie pour votre confiance, mais il faudra amener du sang neuf pour 2014.

Marie Laure ODIMONT la directrice de « L'Intervalle » et une éducatrice nous ont fait une présentation de cette structure qui est à Bel Air dans le parc. C'était très intéressant, nous avons posé nos questions et elle a répondu. La demande se fait à la MDPH et c'est le Conseil Général qui la valide.

Nous avons retenu le 15 juin pour notre voyage, à Bourré avec la visite de la ville souterraine et l'après-midi à Chaumont/Loire au festival des Jardins. Vous trouverez tous les renseignements dans ce bulletin. Inscrivez-vous vite .

Amitiés

Bérangère



Mme Odimont Marie Laure pendant la présentation de « L'INTERVALLE »

L'INTERVALLE

Vous connaissez ?

Lors de son Assemblée Générale le GAT avait invité la directrice de « L'INTERVALLE » pour nous faire la présentation de cette structure qu'elle dirige.

L'intervalle est un centre d'accueil de jour pour adultes cérébro lésés (**traumatisme crânien, accident vasculaire cérébral et autres lésions cérébrales stabilisées**) en capacité de participer à la réalisation des actes de la vie quotidienne, installé dans le parc de Bel Air à La Membrolle.

Son objectif :

Rompre l'isolement et apporter une dynamique de vie sociale

L'encadrement

- un Aide Médico-Psychologique
- un Educateur Spécialisé, coordonnateur
- Une personne en service civique
- un Psychologue
- un Secrétaire
- un Directeur

Déroulement d'une journée :

- 09h00 - 09h30 : accueil autour d'un café
- 09h30 - 12h00 : ateliers et activités
- 12h00 - 14h00 : repas et repos
- 14h00 - 16h00 : ateliers et activités
- 16h30 - 17h00 : départ

L'admission

Une demande d'orientation auprès de la Maison Départementale des Personnes Handicapées doit être effectuée

Une journée découverte peut être mise en place

Une demande d'aide sociale peut être demandée auprès du Conseil Général afin de financer le prix de journée.

Assemblée Générale du GAT 26 janvier 2013

Les conditions météo n'avaient pas découragé les membres du Gat à la grande satisfaction de Bérangère la présidente qui les accueillait.

Rapport d'activités :

En 2012 les activités proposées se sont enrichies de nouveaux ateliers

L'atelier Art-thérapie, le lundi tous les 15 jours, animé par Pascale Art-thérapeute diplômée avec présentation d'un spectacle au mois de juin

L'atelier marche qui fonctionne depuis la fin de 2012 le lundi tous les 15 jours.

L'atelier photo numérique et utilisation de l'ordinateur, le mercredi tous les 15 jours.

A noter que l'atelier informatique qui fonctionne le mardi et le mercredi a été équipé de 6 nouveaux ordinateurs achetés d'occasion après révision complète

Actions pour sensibiliser l'Aphasie :

La Présidente Bérangère et la Vice présidente Chantal W rencontrent tous les 15 jours les aphasiques des centres de rééducation fonctionnelle de Bel Air et du Clos Saint-Victor

Plusieurs membres Aphasiques ont rencontré les étudiants de l'EFESUP préparant le concours des écoles d'orthophonistes.

Le GAT a participé à la semaine de L'Aphasie avec « une porte ouverte » au cours de sa réunion mensuelle d'octobre et une rencontre des employés de l'entreprise Nestlé qui désirait sensibiliser son personnel au handicap



Rapport financier

Le succès du Loto 2012 a permis de terminer l'année avec un léger excédent ce qui permettra de poursuivre les différentes actions en 2013.

Election du Bureau

Le bureau sortant en l'absence de nouveaux candidats est reconduit à l'unanimité.

Après une discussion sur les activités et plus particulièrement sur l'organisation de la sortie du mois de juin l'assemblée se termine par la traditionnelle galette

Les marches des Aphasiques :

Depuis le mois de novembre plusieurs membres du Gat se retrouvent le lundi après midi tous les quinze jours pour faire en semble une marche découverte . De trois aux premières sorties , les voilà cinq et avec les beaux jours revenus , ils espèrent voir le groupe grossir. Pour les rejoindre , prendre contact avec Alain PINARD Tél : 02 47 44 39 81

Alain nous raconte 3 de ces marches découvertes :

Il y a deux mois, nous avons décidé le faire une marche tous les 15 jours le lundi en alternance avec l'art thérapie

-Hier nous avons fait une marche autour du lac près de la piscine (tous les tourangeaux me comprendront) Nous étions trois : Françoise, Jean et moi .Au début, j'avais un peu de mal à marcher et puis le confort s'est installé. Au cours de notre promenade, nous avons vu le pont du tramway passant sur le Cher. Non seulement le tramway va passer mais aussi les piétons et les vélos. L'architecture est agréable, je m'y sentirai bien comme piéton ou passager.

Le reste de la promenade fut cool.

-La deuxième marche fut dans le parc Honoré de Balzac. A hauteur de la résidence de la Belle Fille, nous avons passé le Cher pour aller sur une île baptisée parc Honoré de Balzac. Cette île a un terrain de foot, une aire de jeux et une rivière pour des canoës

Quand j'étais petit (moins de six ans), mon père avait un jardin au bord du Cher juste à côté du pont de chemins de fer, nous y allions à vélo et ma mère venait nous rejoindre à pied.Un jour, la crue avait recouvert notre jardin et nous avons pris un brochet dans un fossé plein d'eau (pas très gros mais quand même ...)

- La troisième marche démarra sous le pont Mirabeau, au bord de la Loire, en remontant le courant

La Loire n'est presque pas racontable, c'est impressionnant, sauvage, avec des reflets de lumière qui changent sans arrêt ...

Pour le reste, il y avait d'abord les terrains de tennis de Tours, des animaux dans un grand enclos (lamas, moutons, chèvres, poules), un terrain de foot, une aire de jeux pour les enfants avec une tyrolienne et puis des arbres et les plantes, en veux tu, en voilà

Alain

SORTIE DU 15 juin 2013 : Bourré et Chaumont sur Loire

PROGRAMME DE LA JOURNEE :

- 8 h 30 : Rendez- vous allée de Lombardie (Face au groupe scolaire Gustave Flaubert)
8 h 45 : Départ direction BOURRE 41
10 h : Découverte du village et visite de « La ville souterraine »
12 h : Repas à BOURRE avec dégustation du produit local « Le champignon »
14 h 30 : Départ pour CHAUMONT SUR LOIRE
15 h : Visite des jardins du Festival de Chaumont et découverte du parc du château
17 h 45 : Retour



La Ville Souterraine de Bourré

Imaginez au plus profond d'une galerie, une incroyable utopie : la construction d'une ville souterraine. Un tailleur de pierre fait jaillir de la masse, 1500m² de bas reliefs dont le réalisme est le présent résultat d'une forêt de détails. Bien que plongé dans une relative pénombre vous ressortirez totalement ébloui par ce site unique et intemporel.



Festival des Jardins de Chaumont 2013

Pour sa 22^{ème} édition, le Festival International des Jardins a invité des concepteurs venus du monde entier à imaginer les projets les plus étonnants. Cette année encore, il promet la surprise autour du thème « Jardins des sensations ».

CONDITIONS :

Cette sortie est ouverte à tous (adhérents et personnes extérieures à l'association)

Membres de l'association : 45 € Personnes extérieures : 55 € (Voyage, repas et visites)

Bulletin d'inscription: à retourner à Béragère CHARRON 2 rue Belle Isle 37100 TOURS
avant le **30 avril 2013** avec un chèque de 10 € par personne.

NOM :

Prénom :

Adresse

Téléphone :

Email :

Participera à la sortie du samedi 23 juin 2012

Nombre de personnes

Progrès de Jean Gillet en langage spontané : Jean, aphasique et mutique depuis un AVC, voilà 7 ans, prononce de plus en plus de mots spontanément au cours de l'atelier informatique.

Ces mots sont apparus spontanément sans stimulation, ni aide de l'interlocuteur.

En décembre 2012 : *présent - doucement - se promener - continue - travail - mea culpa - j'ai froid - je progresse petit petit - pas chaud - j'ai pas écrit - j'ai trouvé - pas si vite - c'est pas facile - c'est tout - ballon - apostrophe - je sais - piqûre -*

En janvier 2013 : *tu vas trop vite - doucement - ça y est - du soleil - magnifique - je sais - joli madame - c'est dur - une personne - partout - cave - Cassegrain*

ça sent bon - bonne année - les petits oiseaux . . . volent - le ciel tout . . . bleu - le vol . . . des migrateurs - on continue

SOUVENIRS



Dix ans après son AVC Chantal se souvient. Elle nous a envoyé ce texte où elle nous confie ses questionnements, ses « **Pourquoi ?** »

Pourquoi ?

Il ya 10 ans, je me suis réveillée dans la nuit avec la jambe droite raide et le bras ne réagissant plus...

Après quelques heures, j'ai réussi à sortir de mon lit très fatiguée

Les amis venus passer le week-end chez moi se sont aperçus que quelque chose n'allait pas. Le reste, ils me l'ont raconté. Pompiers, hôpital, scanner etc ... résultat : **je suis aphasique.**

Je suis restée à l'hôpital de Chinon en gériatrie ! Pourquoi ?

Une semaine après je suis rentrée chez moi pour constater que je ne lisais pas non plus.

Je rageais, j'hurlais Pourquoi ?

J'avais 57 ans ½. Il me fallait subsister avec un revenu de moitié. Plus de travail...

Pourquoi ?

J'ai alors connu l'association Gat. Béragère m'a donné quelques réponses à mes Pourquoi ?

Les orthophonistes (Hélène et Chantal) m'aident depuis à comprendre. Maintenant je vais rendre visite avec Béragère aux nouveaux patients de Bel-air et du Clos Saint Victor pour leur expliquer le Pourquoi ?

Deux fois par an on rencontre les étudiants qui préparent le concours d'orthophonie pour leur expliquer comment on vit notre aphasie

Réponse : même s'il me manque encore des mots et une partie de la compréhension, je surmonte mon handicap en profitant de ce qui n'est pas perdu

Pourquoi est devenu espoir

Humour

Bientôt les poissons d'élevage seront nourris avec des farines animales (du porc en particulier). Mangerons nous cela ?



Le poichon

Agenda

Samedi 13 avril : 14 h
Réunion mensuelle Salle
Courteline

Samedi 25mai : 14 h
Réunion mensuelle Salle du
Boulevard Preuilly

Du 5 juin au 8 juin :
20^{ème} Congrès de la FNAF
A Méjannes le Clap (Gard)

Samedi 15 juin : 8h30 à 19 h
Sortie annuelle du GAT
BOURRE CHAUMONT /
LOIRE

Samedi 22 juin : 14 h
Réunion mensuelle Salle
Courteline
Spectacle présenté par l'atelier
Art-thérapie

Cotisation 2013

Si ce n'est déjà fait, vous pouvez envoyer votre cotisation à la Trésorière :

Huguette BRONDIN 6 rue Ravel 37270 ST MARTIN LE BEAU

Adhérent aphasique : 28 € Accompagnateur : 12 € Membre bienfaiteur : Cotisation libre